



ELTERNRAT DER PRIMARSCHULE ALTIKON

Protokoll - Delegiertenversammlung

Datum: 30. November 2023

Ort: Primarschule Altikon

Teilnehmer:

Elternrat:

Jenny Blanc
Nicole Vseticka
Sven-Erik Schipanski
Angelo Casanova

Schulleitung: Arielle Staub

Lehrpersonen: Gisela Widmer

Schulpflege: -

Abwesend: Stefanie Casanova

Version 1.1



Protokoll	3
Begrüssung	3
Elternrat	3
Elternmitwirkung Altikon	3
Werbung und Umfrage	3
Projekte - Elternrat	5
Räbeliechtli 2023	5
Projekte - Elternforum	5
Halloween Party	5
Organisatorisches der Elternmitwirkung	6
Kommunikation	6
Schule	6
Austausch mit Schulleitung	6
Kommunikationsmittel für Schule, Eltern und Kinder	6
Eltern	6
Nächste Termine	6
Delegiertenversammlung 2024	6



Protokoll

Begrüssung

Wir heissen alle Teilnehmer zur 2. Delegiertenversammlung willkommen. Bei dem heutigen Treffen sind auch die Schulleitung und Lehrpersonen vertreten.

Elternrat

Elternmitwirkung Altikon

In den Gesprächen mit anderen Eltern und auch mit der Schule hat sich gezeigt, dass man froh ist, dass es nun eine Form der Elternmitwirkung an der Primarschule Altikon gibt. Dennoch darf auch gesagt werden, dass wir alle noch in einer Findungsphase sind und es natürlich auch etwas Zeit braucht, bis sich die Zusammenarbeit und der Austausch etwas eingespielt hat.

Wir möchten hier nochmals auf folgenden Link hinweisen, um das Verständnis für dieses "Elternmitwirkung" etwas zu schärfen:

<https://www.zh.ch/de/bildung/schulen/volksschule/rechte-und-pflichten-der-eltern/volksschule-elternmitwirkung.html>

Wie schon erwähnt, sehen wir uns als Gremium, welches eng mit der Schule interagiert und Schul- oder schulnahe Projekte fördert und organisiert. Dies entspricht somit den Kernaufgaben des "Elternrats".

Des Weiteren wollen wir aber auch eine Plattform von Eltern für Eltern bilden, sei dies in virtueller Form einer Online-Community oder auch bei persönlichen Treffen und Events. Also ein "Elternforum" ins Leben rufen, welches auch von Eltern, welche aktuell nicht im Elternrat dabei sind, getragen werden kann!

Das Elternforum prüft auch die Schaffung einer Art Vereinskasse, in welche Erträge aus Projekten einfließen, welche wiederum für Projekte eingesetzt werden können. Ebenfalls werden wir mit dem Kulturteam Altikon Kontakt aufnehmen, damit wir unsere Aktivitäten auch etwas abstimmen können.

Dem aktuellen Elternrat ist es ein wichtiges Anliegen, dass der neu gegründete Elternrat eine gute Basis schafft und eine attraktive Aussenwirkung erzielt, so dass sich bei künftigen Wahlen auch viele weitere Interessierte stellen.

Werbung und Umfrage

Der Elternrat wurde unterdessen in der SchulThur und Schlosspost vorgestellt, sowie hat man den Elternrat an einigen Projekten bereits in Aktion erlebt.

Ebenfalls haben wir schon eine gute Anzahl an Anmeldungen auf unserer Homepage verzeichnen können. Jetzt freuen wir uns, wenn vor allem auch das Forum etwas in Schwung kommt.



ELTERNRAT DER PRIMARSCHULE ALTIKON

Wir werden in den kommenden Wochen eine Eltern-Umfrage starten, in welcher wir vor allem die Erwartungen und Vorstellungen der Eltern an den Elternrat abholen werden.

Austausch mit Nachbargemeinden

Wir werden mit den Elternräten der Nachbargemeinden in Kontakt treten. Dabei geht es darum, dass wir wenn immer möglich Synergien nutzen können.



Projekte - Elternrat

Wir haben bereits eine schöne Ideensammlung an künftigen Projekten zusammen, welche wir schrittweise umsetzen werden. Diese Ideen werden wir gerne anhand von Inputs von Eltern oder auch im Austausch mit Nachbargemeinden ergänzen.

Räbeliechtli 2023

Der Elternrat wurde im Vorfeld für die Mithilfe bei der Ausgabe von Essen und Getränken angefragt. Da der Umzug auf Grund der schlechten Wetterprognosen kurzfristig abgesagt wurde, wurde das Programm entsprechend gekürzt.

Wir konnten aber der Schule aber den Transport der Wienerli und Catering-Utensilien vom Metzger "Steck & Stalder" abnehmen. Auch bei der Ausgabe konnten wir punktuell mithelfen.

Der Elternrat möchte nochmals erwähnen und hat dies auch mit der Schule besprochen, dass die Familien und Kinder auch bei eher widrigem Wetter gerne den Umzug durchziehen. Sowie haben wir der Schule auch unsere volle Unterstützung für das nächste Jahr zugesagt, so dass wir uns vollumfänglich für Essen & Getränke kümmern können. Dieses Jahr wurde die Ausgabe von Punsch von der Schule auf Grund fehlender Tische unterlassen.

Kinder Flohmarkt 2024

In Zusammenarbeit mit der Primarschule werden wir im September 2024 einen Kinderflohmarkt organisieren. Die Kinder sollen mehr über den Lebenszyklus von Konsumgütern erfahren und so auch einen nachhaltigen Umgang mit Ressourcen lernen. Die Schule und der Elternrat werden Anfang 2024 die Planung dieses Projekts starten, die genaue Form des Projekts ist aktuell noch nicht klar.

Projekte - Elternforum

Halloween Party

Die Halloween Party wurde vom Elternforum organisiert und wir erinnern uns gerne an den gelungenen Abend zurück. Neben den vielen positiven Rückmeldungen der Eltern und Kinder, können auch wir den Abend als sehr gelungen bewerten.

Wir möchten hier nochmals unseren Dank für die grosszügigen Spenden bedanken, so konnten wir den Abend auch finanziell fast kostendeckend durchführen.

Die unkomplizierte Mithilfe verschiedener Parteien hat es erst möglich gemacht, den Abend mit einer kurzen Vorbereitungszeit zu realisieren.

Wir halten uns vor, ob wir das nächste Jahr wieder etwas ähnliches organisieren werden.



Organisatorisches der Elternmitwirkung

Kommunikation

Der Elternrat wird via dem Kontaktformular oder der Mailadresse "info@elternrat-altikon.ch" kontaktiert. Es ist für uns einfacher, wenn nicht direkt Einzelpersonen angeschrieben werden. Gerne organisieren wir uns im Gremium und können so auch zeitnah antworten und reagieren.

Newsletter & Forum

Wir verzeichnen aktuell knapp 20 Anmeldungen auf unserer Webseite und freuen uns, wenn die Online Community zu leben beginnt.

Die Schule prüft mit den Eltern die Weitergabe der Mailadressen aus den Verteilerlisten an den Elternrat der Primarschule.

Webseite

Wir schalten regelmässig Veranstaltungen im Kalender auf. Die Schulpflege besteht weiter darauf, dass der Elternrat keinen unabhängigen Veranstaltungskalender pflegt und anstelle dessen auf den offiziellen Kalender der Gemeinde verweist.

Unser Kalender darf auch Veranstaltungen für die Interessengruppen "Kinder & Eltern" ausserhalb der Gemeinde beinhalten. Wir sind hier auch um Tipps von anderen Eltern froh!

Der Kalender des Elternrats kann auch abonniert werden und ist so auf PC oder Mobile Apps als zusätzlicher Kalender auch immer aktuell!

Schule

Austausch mit Schulleitung

Kommunikationsmittel für Schule, Eltern und Kinder

Die Schule evaluiert ein Tool für die elektronische Kommunikation. Aktuell findet jegliche digitale Kommunikation per Mail statt.

Eltern

Aktuell gibt es keine Anregungen oder Wünsche von anderen Eltern. Der Elternrat wird diese mittels einer Umfrage abholen.

Nächste Termine

Delegiertenversammlung 2024

Die Termine für die nächsten Versammlungen lauten:

- 8. Februar 2024



- 25. April 2024